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El Señor quiere dar a todos, la oportunidad de vivir la gracia del encuentro, por eso nos 
propone ir junto a ellos e invitarlos al banquete de bodas de su Hijo con la humanidad. Lo 
haremos desde la cercanía, la compasión, la ternura, la magnanimidad y la benevolencia.

En muchas diócesis de Espa-
ña, incluida la nuestra, cada 

poco tiempo es noticia la muer-
te de algún sacerdote, algunos de 
ellos, todavía en activo. Mucho 
más rara es y lo seguirá siendo 
la ordenación de nuevos sacerdo-
tes. La consecuencia inmediata es 
que los sacerdotes se van hacien-
do mayores y cada vez aumenta el 
número de parroquias que han de 
atender. A corto plazo, una solu-
ción provisional podría ser la lle-
gada de sacerdotes de otras partes 
del mundo, donde parece que hay 
más vocaciones sacerdotales, pero 
tampoco esto parece lo ideal. Otra 

opción es la incorporación de los 
seglares, especialmente en orden a 
la celebración del domingo, como 
ya se está haciendo. Pero los mi-
nistros ordenados siguen siendo 
necesarios.

¿Cómo potenciar el aumento de 
vocaciones al sacerdocio? He aquí 
el gran interrogante. En todo caso 
no podemos olvidar que es Dios 
quien llama a quien quiere y cuan-
do quiere. Ciertamente respeta 
la libertad de aquellos a quienes 
invita a seguir por el camino del 
sacerdocio, pero también se pue-
de decir que las llamadas de Dios 

suelen ser irresistibles. Ello nos 

permite entender mejor las pala-

bras de Jesús: “La mies es mucha 

y los obreros pocos. Pedid al due-

ño de la mies que mande obreros a 

su mies”. ¿Será que pedimos poco 

o que pedimos mal?

El próximo año, en el mes de 

febrero, tendrá lugar un congreso 

nacional sobre las vocaciones. La 

mies es mucho y los obreros, de 

momento, cada vez menos. Siga-

mos orando y estemos atentos.
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Catequesis. El Espíritu y la Esposa. El Espíritu Santo 
guía al Pueblo de Dios al encuentro con Jesús, nuestra 
esperanza 8. «Y todos quedaron llenos del Espíritu Santo» 
El Espíritu Santo en los Hechos de los Apóstoles

En esta catequesis reflexionamos sobre el Espíritu Santo 
y la Iglesia en el libro de los Hechos de los Apóstoles. El 
autor de ese libro sagrado —que es el evangelista Lucas— 
destaca la misión universal de la Iglesia como signo de una 
nueva unidad entre todos los pueblos. Por tanto, se dan dos 
movimientos: la universalidad y la unidad. Por una parte, el 
Espíritu Santo impulsa a la Iglesia a abrir las puertas y salir 
para anunciar el Evangelio a todos, a todos sin distinción —
es la universalidad— y, por otra parte, reúne a la comunidad 
íntimamente en torno a Cristo; es el “vínculo de unidad”.     

Sin embargo, sabemos que alcanzar y mantener la uni-
dad en la Iglesia no es fácil, como sucede también en otros 

ámbitos. Si bien todos queremos la unidad de la Iglesia, es 
difícil de obtener, incluso a veces es difícil de mantener en 
una familia. Un punto de examen para ver por qué nos cues-
ta tanto es ver a quién ponemos en el centro. No olvidemos 
que la unidad de Pentecostés, es decir, la que hace posible 
el Espíritu Santo, se realiza poniendo en el centro a Cristo y 
no a nosotros mismos. Cuando en una familia cada uno de 
nosotros se pone al centro no funciona.

Domingo 20 octubre de 2024

De las múltiples denominacio-
nes que se dan a Jesucristo: rey, 

maestro, juez, viñador, redentor, se-
ñor… hay una que refleja una especial 
ternura y significado: la del pastor. En 
la exposición aparece una pequeña obra 
en bronce titulada “Pastor con ovejas”, 
procedente de la Virgen del Camino. 
Pero, sobre todo, queremos destacar la 
denominada “Buen Pastor”, en madera 
policromada,  cuyo autor es Lucas Gu-
tiérrez, y que procede de la Iglesia pa-
rroquial de El Salvador de La Bañeza. 
Lleva una oveja o cordero al hombro y 
otra a sus pies, dirigiendo su mirada al 
pastor. Ambas ovejas parecen transmi-
tir una sensación de sentirse bien por el 
cariño y la confianza que les da el pas-
tor, por el alimento y la seguridad. 

Tratándose de hospitalidad, estas 
imágenes bien podrían servir de es-
tímulo para los que ejercemos en la 
Iglesia  el ministerio pastoral. Muchas 

personas acuden a nosotros pidiendo 
ayuda, unas veces espiritual y otras ma-
terial. Aun sin conocernos, esperan de 
los sacerdotes o de los obispos lo que 
tal vez no esperan de otras personas. 
Suponen, y suponen bien, que pueden 
confiar en nosotros como si del mismo 
Jesucristo se tratara, porque en realidad 
lo representamos. Por esta misma razón 
pueden sentirse defraudados si no los 
atendemos.

En la imagen del Buen Pastor apa-
recen dos ovejas: la que lleva en sus 
hombros, que bien puede representar 
a la oveja perdida y la que está a sus 
pies a las que no se han ido del redil. 
Estamos llamados a atender a unas y a 
otras. Dicen los evangelios que Jesús, 
al contemplar las multitudes, se com-
padecía de ellas y se dedicaba a ensé-
ñales, porque estaban abandonadas y 
extenuadas como ovejas sin pastor. Ese 
es hoy día el panorama de nuestra so-

ciedad, que no puede resultarnos indi-
ferente. Lo primero que debemos sentir 
es la preocupación, pero no basta con 
lamentarse, sino que debemos seguir el 
ejemplo de Jesús. Tenemos múltiples 
ocasiones de encontrarnos con personas 
que se encuentran bastante perdidas. 
No es cuestión de que les echemos en 
cara la situación en que viven, sino de 
que vean en nosotros al buen pastor que 
les comprende y acoge; que no se sien-
tan rechazadas, que nuestra actitud esté 
impregnada de paciencia y no de ira.

Hemos de esforzarnos en recuperar 
las ovejas que están perdidas, pero tam-
bién en advertir a las que no se han ido 
que han de tener la misma preocupa-
ción. A la hora de predicar y exhortar 
al cumplimiento de las virtudes no ha 
de faltar la insistencia en la virtud de la 
hospitalidad.

Máximo Álvarez Rodríguez

HOSPITALITAS EL Buen Pastor
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ID E INVITAD A TODOS AL BANQUETE 
DOMUND 2024

El lema que el Papa Francisco propone para la Jorna-
da Mundial de las Misiones 2024 –“Id e invitad a todos 
al banquete”- está tomado de la parábola evangélica del 
banquete nupcial (Mt 22, 1-14). Esta parábola le sirve al 
evangelista para promover la comunión en unas comuni-
dades en las que se alzaban barreras consistentes entre ju-
díos y paganos conversos. Incluso después de haber entra-
do en la comunidad cristiana, muchos judíos mantenían 
la costumbre de no sentarse en la mesa con los paganos. 

Jesús compara el reino de los cielos con un rey que 
celebra el banquete de bodas de su hijo y envía a los cria-
dos a llamar a los convidados. Ni la primera vez, ni la 
segunda, le hicieron caso, así que los envió por tercera 
vez: “Id ahora a los cruces de los caminos y a todos los 
que encontréis, llamadlos a la boda” (Mt 22, 9). Así lo 
hicieron, sentando a la mesa a malos y buenos.

La parábola destaca algunos elementos importantes de 
la evangelización. El núcleo de la misión está expresado 
con el imperativo “id”. Hay que anotar que los criados 
ya habían sido enviados a transmitir el mensaje del rey 
a los invitados otras dos veces. Esto significa que la mi-
sión se define por una salida incansable al encuentro de 
todos para invitarlos a la comunión con Dios. En último 
término, la misión refleja el anhelo divino de encontrarse 
con el hombre para invitarlo a participar de la bienaven-
turanza del Reino, a pesar de sus continuos desplantes. 

Este anhelo divino se hace patente en Jesucristo, el 
buen pastor, enviado por el Padre para ir en busca de 
las ovejas perdidas, no sólo del pueblo de Israel, sino de 
todas las razas y naciones. Y éste es también el anhelo 
de una Iglesia misionera: ir incansablemente más allá de 
cualquier frontera para cumplir la misión que el Señor le 
encomienda. 

Desgraciadamente, muchos bautizados dejan esta res-
ponsabilidad en manos de las personas de especial con-
sagración, ignorando que todo cristiano está llamado a 
participar en esta misión universal. En efecto, toda la 
Iglesia ha de salir con su Señor y Maestro a los cruces de 
los caminos. Ojalá la celebración del DOMUND 2024 
nos impulse a una salida, a una misión renovada.

Unido al imperativo “id” camina el de “llamad”, in-
vitad. Los invitados enviados por el rey transmitían su 
invitación con respeto y amabilidad, marcando así un es-
tilo. La primera nota de este estilo renovado ha de ser la 
alegría; junto a ella han de ir la cercanía, la compasión, la 
ternura, la magnanimidad, la benevolencia, pues sólo así 
transmitiremos el amor y la pedagogía de Dios.

Hay que subrayar también el sentido de la llamada: 
participar en el banquete de bodas de su Hijo, banquete 
que es imagen de la salvación definitiva en el Reino de 
Dios que ha comenzado ya con la encarnación de Jesu-
cristo. Como dice el Papa Francisco, “mientras el mundo 
propone los distintos “banquetes” del consumismo, del 
bienestar egoísta, de la acumulación, del individualismo, 
el Evangelio, en cambio, llama a todos al banquete di-
vino donde, en la comunión con Dios y con los demás, 
reinan el gozo, el compartir, la justicia y la fraternidad”. 

Esta invitación al banquete escatológico está íntima-
mente vinculada a la invitación a la mesa eucarística. 
Indudablemente, vivir la Eucaristía con toda intensidad 
y en todas sus dimensiones, hará que se acreciente en no-
sotros el ardor misionero, tan urgente en nuestra Iglesia. 

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

Ojalá la celebración del 
DOMUND 2024 nos 
impulse a una salida, a 
una misión renovada.

El núcleo de la misión 
está expresado con el 
imperativo “id”.
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INTENSO Y FRUCTÍFERO CURSILLO DE LITURGIA 

JORNADA DIOCESANA POR EL TRABAJO DECENTE

Un Aula Magna repleta de sacerdotes, religiosos/
as y laicos en la 66 edición del CURSILLO DE LI-
TURGIA de la diócesis de Astorga, centrado en “LOS 
MINISTERIOS LITÚRGICOS AL SERVICIO DE LA 
PALABRA, DEL ALTAR Y DE LA ASAMBLEA”.

Un cariñoso recuerdo a los hermanos Velado Graña, fun-
dadores de este cursillo, marca siempre el comienzo de es-
tos dos intensos días.  

Las ponencias corrieron a cargo de EDGAR ESTEVE 
PINEDA, delegado diocesano de liturgia de Valencia, 
quien con su naturalidad y buena preparación hizo que 
los presentes estuvieran muy atentos a todas sus indica-
ciones. Entre los asistentes no faltaron laicos y personas 
consagradas que realizan diversas funciones en la celebra-
ción litúrgica, al servicio de la proclamación de la Pala-
bra (lectores, salmista), del altar (acólitos, monaguillos, 
ministros extraordinarios de la comunión)  y de la 
asamblea (cantores, coro y músicos, monitores), los que 
aportan sus aptitudes y capacidades para la planificación 
y organización de la liturgia  (equipo de liturgia)  o el 
mantenimiento del templo, la ornamentación y la buena 
disposición de las cosas sagradas (sacristán).

En la tarde del jueves, se celebraron dos talleres litúrgi-
cos para el dinamismo pastoral, impartidos por los músi-
cos, Guillermo Alonso-Ares, Álvaro Lobato y Edgar Este-
ve. En ellos se dieron una serie de orientaciones y recursos 
para las celebraciones con y sin coro y se presentaron expe-
riencias y peligros dentro de las Celebraciones Dominica-
les en Espera de Presbítero. 

En la tarde del sábado 5 de octubre, la delegación de 
Pastoral del Trabajo y Ecología Integral, organizó la Jor-
nada Diocesana por el Trabajo Decente en la parroquia de 
Puerta de Rey de Astorga. Con la presencia del Sr. Obispo, 
D. Jesús, quien presidió la Eucaristía y, también se dio 
lectura al Manifiesto. 

El ponente, Edgar Esteve

 En una de las ponencias de Edgar Esteve

Lectura del manifiesto
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ID E INVITAD A TODOS AL BANQUETE

DOMUND-20 DE OCTUBRE DE 2024 

La diócesis de Astorga cuenta actualmente con 247 
misioneros repartidos por el mundo. 

-El obispo de Astorga presidirá la Eucaristía en la 
Catedral el domingo 20 a las 12h. 

El Domund (Domingo Mundial de las Misiones) es el 
día internacional en el que toda la Iglesia reza especial-
mente por la causa misionera, y organiza una colecta para 
cooperar con ella. Es clave para que la Iglesia pueda seguir 
con su misión en todo el mundo. El lema de la jornada en 
este 2024 es “Id e invitad a todos al banquete”.

Con lo recaudado en el Domund se sostiene la presencia 
de la Iglesia en los 1.126 Territorios de Misión; es la forma 
de ayudar a todas las diócesis misioneras a la vez.

En la actualidad, España es uno de los países que más mi-
sioneros tiene repartidos por el mundo.En la base de datos 
de OMP, hay registrados 9.932 misioneros. De ellos, 6.042 
están en destino, y 3.890 en España, colaborando con la ani-
mación misionera o a la espera de nuevos destinos.

El 53% de los misioneros españoles son mujeres, y el 
47% hombres. 

El país con más misioneros españoles es Perú (582).
Unas 383 instituciones envían misioneros a la misión, 

cada una con un carisma diferente, pero en comunión.
En 2023, el Fondo Universal de Solidaridad de la 

Obra de la Propagación de la Fe (DOMUND) reunió 
61.402.193,95€. En mayo, los directores nacionales de 
OMP de todo el mundo deciden los proyectos que van a 
ser ayudados, y se indica a cada país a dónde tiene que en-
viar lo recaudado.

España es el segundo país que más aporta
Los españoles son muy generosos con el Domund, y des-

pués de Estados Unidos, nuestro país es el segundo del 
mundo que más aporta al Fondo Universal de Solidaridad. 
En 2023 desde nuestro país se enviaron 8.914.063,91€.

¿Quién recibe las ayudas?
En determinadas zonas del mundo hay Iglesias jóvenes 

que, tras haber sido fundadas por los misioneros, están aún 

en crecimiento y no son autosuficientes ni humana ni eco-
nómicamente. Son los llamados “Territorios de Misión”. 
Para poder asegurar su presencia, desarrollo y arraigo, el 
Papa cuenta con la ayuda de los que colaboran con Obras 
Misionales Pontificias en el Domund. El dinero se reparte 
de una forma equitativa entre todos ellos para garantizar 
que reciban una ayuda anual de la Santa Sede, de forma 
que cada año se ayuda a cada uno de estos Territorios de 
Misión.

Con las ayudas del Domund se puede seguir anunciando 
el Evangelio al 40% de la población mundial.

¿En qué se gasta el dinero?
Las ayudas de OMP son el sustento anual que re-

ciben todos los Territorios de Misión por parte del 
Papa. 

Cerca de la mitad del Fondo Universal de Solidaridad 
se destina a ayudas ordinarias para las diócesis misioneras, 
que se destinan a los gastos del día a día, simplemente 
para que la Iglesia pueda permanecer abierta. 

El resto se destina a proyectos extraordinarios que los 
territorios de misión piden cada año. Con ellos poco a poco 
se va construyendo y formando la Iglesia local, para que 
vaya arraigando y creciendo su presencia en nuevas zonas, 
llevando el Evangelio con todo lo que conlleva a los confi-
nes de la Tierra. 
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“No existen más que dos reglas para escribir: tener 
algo que decir y decirlo”, decía Oscar Wilde. Parece fá-
cil, pero  resulta más complejo, aunque muchas veces 
escribir sea gratificante y placentero. Anteponiendo un 
ejercicio de prudencia y oportunidad me he atrevido a 
asomarme a las páginas de Día 7 escribiendo en una sec-
ción que llevará por título La comunicación.

 He dudado hasta el final si convendría más, por lla-
mativo, el título de Incomunicación. Me he decidido 
por el primero por cuanto la incomunicación es carencia, 
defecto o privación de lo genuinamente humano: la co-
municación. 

Quieren responder estos artículos escritos a una cues-
tión actual en nuestra vida social y política: los bulos, las 
falsas noticias, la libertad de la comunicación, la post-
verdad…y, sobretodo, ir más allá del ruido y la furia del 
momento. Quieren ahondar en la comunicación  huma-

na de manera que nuestra palabra sea buena, verdadera, 
constructiva y oportuna

Una o dos veces al mes- no quisiera caer en la satura-
ción, uno de los grandes peligros de la información- des-
pués de viajar por este espacio tan inmenso como son los 
medios de comunicación quiero aterrizar en este mee-
ting point, punto de encuentro, con la esperanza de que 
a través de algunos artículos escritos se pueda entablar 
una verdadera comunicación humana y cordial haciendo 
participe de lo  que uno tiene o sabe de manera que haya 
un común dar y recibir.

Sólo soy alguien que habla con la secreta esperanza de 
ser escuchado; más exactamente, alguien que escribe con 
la esperanza de ser leído. Al fin y al cabo, como decía 
Jorge Luis Borges uno no es lo que es por lo que escribe, 
sino por lo que ha leído.

Francisco Javier Redondo de Paz

LA COMUNICACIÓN: PUNTO DE ENCUENTRO.

PENSAR EN EL SEÑOR

La mayoría de los proverbios bíblicos aconsejan unas 
prudentes relaciones entre las personas. Pero algunos de 
ellos reflejan las buenas actitudes frente a Dios. He aquí 
algunos ejemplos:

1. “En todos tus caminos piensa en el Señor, y él allanará 
todas tus sendas (Proverbios 3,6)

Los maestros de Israel encontraban hasta 613 preceptos 
en las Sagradas Escrituras. Por eso se preguntaban si no 
habría un mandato principal y anterior a todos los demás.  

Pues bien, el Rabbí Ben Kappara citaba el proverbio 
que pide confiar en el Señor y no en la propia sabiduría. 

Según él, toda la Ley podía colgar del “gancho” de este 
proverbio. Y no le faltaba razón. Tener presente al Señor 
confiere al creyente la certeza de poder cumplir su volun-
tad y de hacer siempre el bien. 

2. “No te creas el más sabio: ten el temor del Señor y 
mantente alejado del mal” (Proverbios 3,7). 

La altanería, la soberbia y la presunción son tentaciones 
muy habituales. Muchas veces nos consideramos los me-
jores de nuestra comunidad. Y nos gloriamos de nuestros 
bienes, de los honores que hemos recibido o de la sabiduría 
que nos atribuimos a nosotros mismos.  

Nada de eso puede darnos la seguridad. Solo Dios basta. 
Este proverbio bíblico nos exhorta a crecer en el temor de 
Dios, es decir en el aprecio y la aceptación de su voluntad. 
Claro que no basta alimentar esa confianza. Hay que ale-
jarse del mal y obrar el bien. Esa es la verdadera sabiduría.

3. “El Señor corrige al que ama, así como un padre re-
prende al hijo que quiere” (Proverbios 3,12).

No es fácil corregir al que piensa que siempre tiene la 
razón y que todos los demás están equivocados. No es fácil 
para un padre corregir al hijo que se cree más sabio que na-
die y desprecia el consejo paterno. Pero el padre reprende a 
su hijo porque lo ama y quiere que camine por el sendero 
justo.

Todos somos unos adolescentes ante Dios. Nos molesta 
que él nos corrija. A veces parece que tratamos de adoc-
trinar a Dios y decirle cómo nos tiene que tratar. Esa es 
una prueba de que hemos olvidado lo más importante: que 
Dios es nuestro Padre y nos ama. 

4. “El Señor detesta los labios mentirosos; pero le agrada 
el hombre sincero” (Proverbios 12,22).

La verdad y la mentira encuentran un puesto muy des-
tacado en los proverbios bíblicos. Unas veces se considera 
su relación con la justicia. Y en otras ocasiones se calcula 
su permanencia o su caducidad en el tiempo.

Este proverbio opta por una consideración religiosa. 
Puede parecer que Dios escucha con indiferencia los dis-
cursos de los hombres. No es verdad. Dios es paciente, 
pero no es neutral.

La mentira es una ofensa a Dios, mientras que la verdad 
agrada al que es verdadero por esencia. Así pues, el creyente 
ha de tener en cuenta esta resonancia eterna de sus palabras.

José-Román Flecha Andrés

OPINIÓN
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Evangelio: MARCOS 10,46-52
En aquel tiempo, al salir Jesús de Jericó con sus discípu-

los y bastante gente, un mendigo ciego, Bartimeo (el hijo 
de Timeo), estaba sentado al borde del camino pidiendo 
limosna. Al oír que era Jesús Nazareno, empezó a gritar: 

Hijo de David, Jesús, ten compasión de mí. Muchos le 
increpaban para que se callara. Pero él gritaba más: 

Hijo de David, ten compasión de mí. Jesús se detuvo 
y dijo: 

Llamadlo. Llamaron al ciego, diciéndole: 

Ánimo, levántate, que te llama. Soltó el manto, dio un 
salto y se acercó a Jesús. Jesús le dijo:

 ¿Qué quieres que te haga? El ciego le contestó: 

Rabbuní, que recobre la vista. Jesús le dijo: 

Anda, tu fe te ha salvado. Y al momento recobró la vista 
y lo seguía por el camino.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

Santiago y Juan, los hijos del Zebedeo, se separan del 
grupo y se acercan a Jesús. Quieren hacerse con los pues-
tos más privilegiados y ser los primeros en el proyecto de 
Jesús, tal como ellos lo imaginan. Sus palabras parecen 
más una exigencia que una súplica: «Queremos que ha-
gas lo que te vamos a pedir». Jesús parece sorprendido. 
«No sabéis lo que pedís». No le han entendido nada. 
Con paciencia grande los invita a que se pregunten si son 
capaces de compartir su destino doloroso. 

Cuando se enteran de lo que ocurre, los otros diez dis-
cípulos se llenan de indignación contra Santiago y Juan. 
También ellos tienen las mismas aspiraciones. El hecho es 
tan grave que Jesús «los reúne» para dejar claro cuál es la 
actitud que ha de caracterizar siempre a sus seguidores. 
Conocen sobradamente cómo actúan los romanos, «jefes 
de los pueblos» y «grandes» de la tierra: tiranizan a las 
gentes, las someten y hacen sentir a todos el peso de su 
poder. Pues bien, «vosotros nada de eso».

Entre sus seguidores, todo ha de ser diferente: «El que 
quiera ser grande, sea vuestro servidor; y el que quiera ser 
primero, sea esclavo de todos». La grandeza no se mide por 
el poder que se tiene, el rango que se ocupa o los títulos 
que se ostentan. Quien ambiciona estas cosas, en la Iglesia 
de Jesús, no se hace más grande sino más insignificante 
y ridículo. En la Iglesia todos hemos de ser servidores. 
Nos hemos de colocar en la comunidad cristiana, no desde 
arriba, desde la superioridad, el poder o el protagonismo 
interesado, sino desde abajo, desde la disponibilidad, el 
servicio y la ayuda a los demás. Nuestro ejemplo es Jesús. 
No vivió nunca «para ser servido, sino para servir». Este 
es el mejor y más admirable resumen de lo que fue él: 
servicio a todos.  

Juan Herminio Rodríguez

DIOS NUNCA NOS DEJA: NOS CONOCE 
-NOS CUIDA- NOS CURA

El amor siente presta atención. Jesús escucha, se relacio-
na siempre con el amor, su vida es más humana. El texto 
alude significativamente al “camino” en el que Bartimeo, 
pidiendo limosna en el camino, ha sido salvado siguiendo 
con Jesús el camino de la cruz. El mendigo ciego, ya sal-
vado, es modelo de discípulo, es seguidor fiel camino de 
la cruz con Jesús para humanizar la historia humana de los 
hombres.

1ª Lectura: JEREMÍAS 31,7-9
Esto dice el Señor: -«Gritad de alegría por Jacob, rego-

cijaos por la flor de los pueblos; proclamad, alabad y decid: 
¡El Señor ha salvado a su pueblo, ha salvado al resto de 
Israel! Los traeré del país del norte, los reuniré de los confi-
nes de la tierra. Entre ellos habrá ciegos y cojos, lo mismo 
preñadas y paridas: volverá una enorme multitud. Vendrán 
todos llorando y yo los guiaré entre consuelos; los llevaré a 
torrentes de agua, por un camino llano, sin tropiezos. Seré 
un padre para Israel, Efraín será mi primogénito».

Notas: El profeta, con un oráculo de consolación en cla-
ve mesiánica, anuncia un nuevo éxodo de la esclavitud 
a la libertad, de la oscuridad a la luz. El pueblo de Dios 
salvado, Judá, es conducido a la patria con la fecundidad 
del dolor. Dios es el padre-madre, que alumbra su familia 
con “el resto de Israel”.

SALMO RESPONSORIAL 125,1b-6 

2ª Lectura: HEBREOS 5,1-6

Hermanos:
Todo sumo sacerdote, escogido entre los hombres, está 

puesto para representar a los hombres en el culto a Dios: 
para ofrecer dones y sacrificios por los pecados. Él puede 
comprender a los ignorantes y extraviados, porque tam-
bién él está sujeto a debilidad. A causa de ella, tiene que 
ofrecer sacrificios por sus propios pecados, como por los 
del pueblo. Nadie puede arrogarse este honor sino el que 
es llamado por Dios, como en el caso de Aarón. Tampoco 
Cristo se confirió a sí Tú eres mi Hijo: yo te he engendrado 
hoy»; o, como dice en otro pasaje: Tú eres sacerdote para 
siempre según el rito de Melquisedec».

Notas: El texto insiste en la solidaridad del Sumo Sacer-
dote con los hombres por un doble vínculo: su origen, 
“tomado de entre los hombres” y la finalidad: “está esta-
blecido para los hombres”; vínculo que corresponde a la 
misericordia sacerdotal de Cristo. Él sí puede compren-
der a los ignorantes y extraviados como sacerdote eterno.

Ricardo Fuertes.
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LA BIBLIA PARA ZOQUETES
¿Crees que eres un “zoquete» bíblico”? 

Este libro es para ti y para quienes aún no se 
dan cuenta de que lo son, no está dirigido a 
teólogos ni expertos, sino a aquellos que, sin 
serlo, desean conocer «el libro de los libros». 
Con un tono humorístico y divertido, María 
Vallejo-Nágera nos guía en un viaje apasio-

nante en el primer tomo de esta lección. Comenzando en el Jar-
dín del Edén, pasando por el Arca de Noé y culminando en la 
Tierra Prometida, este libro te llevará a través de los relatos más 
emblemáticos de la Biblia. Al finalizar esta lectura, estarás listo 
para sorprender a tus amigos y familiares con conversaciones 
profundas y fascinantes sobre los primeros capítulos del Géne-
sis. Embárcate en esta aventura literaria y comparte la sabidu-
ría milenaria que transformará tu visión del mundo. La Biblia 
para zoquetes te proporcionará una comprensión accesible y 
amena de profundas enseñanzas sobre Dios y la humanidad. 
¡No te pierdas esta oportunidad de descubrir la Biblia de una 
manera totalmente nueva y divertida! (ED. PALABRA). 

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

Casi a las puertas de Galicia, en pleno Camino de Santiago francés, Vega de Valcarce es una villa con su historia y su castillo. 
El templo, visitado a lo largo de los años por miles de peregrinos, tiene por patrona a Santa María Magdalena. Además de la 
fiesta de la patrona, celebran a San Isidro Labrador. La conservación del templo es muy buena y su campanario en forma de 
prisma resulta original.

Vega de ValcarceVega de Valcarce

AGENDA
Domingo 20 de octubre 
Jornada Mundial por la Evangelización de los Pueblos 

(DOMUND). Eucaristía presidida por el Sr. Obispo con este 
motivo a las 12 h en la Catedral de Astorga. 

Celebración de envío de agentes de Pastoral y participantes 
en la EDEU para el arciprestazgo de Zamora, a las 17 h en el 
santuario de la Virgen del Carmen de Navianos de Valverde. 

Lunes 21 de octubre
El obispo de Astorga participará en una reunión de Cáritas 

Castilla y León en el Burgo de Osma, los días 21 y 22 de octubre. 

Jueves 24 de octubre
Reunión del Consejo Episcopal y Arciprestes a las 11 h en el 

Obispado de Astorga.

Sábado 26 de octubre 
Asamblea fundacional de la Unidad Pastoral Los Valles a las 11 h. 

Domingo 27 de octubre
Encuentro del obispo de Astorga con hispanos. Eucaristía 

con este motivo a las 12:30 h en la iglesia de Santa Rita de O 
Barco. 


